



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 3 de enero de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, El Sol de México, La Prensa, Contra Réplica, La Jornada, 24 Horas, Reporte Índigo, Excélsior, 24 Horas, Crónica, El Heraldo de México.

Ven lejano sistema de salud mejor que el danés/El Universal

El presidente López Obrador prometió que el próximo mes de marzo en México ya habría un sistema de salud igual al de Dinamarca; sin embargo, expertos alertan una fragilidad en el sistema mexicano en la materia por el recorte de 55% de los recursos para este año. Además, el pasado 2023 se cerró con falta de medicamentos, escasez de vacunas del cuadro básico y no se consolidó la cobertura ni la protección para la población que carece de seguridad social. Incluso, la megafarmacia que prometió el Titular del Ejecutivo arrancó en diciembre pasado con falta de medicamentos.

Salud recupera 30 mil pesos por la venta de desechos/El Sol de México, La Prensa

La Cuatroté obtuvo 30 mil 500 pesos por la venta de 40 toneladas de leña, fierro viejo y vidrio que resultaron de transformar el edificio sede de la Secretaría de Salud en un museo denominado Centro Nacional de Culturas de Salud y Bienestar. El monto por la venta de desechos es menor respecto a los 870 millones de pesos que costaría el museo. Mediante una adjudicación directa (folio DGRMSG-DS-AD-01/ 2023), la Secretaría de Salud, encabezada por Jorge Alcocer, puso a la venta 15 mil kilos de leña común, 20 mil kilos de desechos ferrosos contaminados y cinco mil kilos de vidrio, obtenidos de distintas áreas del inmueble localizado en Lieja número 7, en la Ciudad de México. Tras el proceso, en el que participaron tres diferentes empresas, Salud determinó que Reciclables América S.A. de C.V. debía ingresar a la Tesorería de la Federación los 30 mil 500 pesos de manera previa al retiro de los desechos, lo cual ya ocurrió, según confirmó la dependencia a este medio.

IMSS implementa modelo central para asegurar abasto de medicamentos/Contra Réplica

En el Imss se implementó un modelo central, público y único para asegurar el abasto de medicamentos, mediante el control de inventarios, en la consulta médica y la receta, que ha permitido importantes incrementos en el número de claves, afirmó el director general Zoé Robledo. Durante la conferencia de prensa que encabezó el presidente López Obrador, Zoé Robledo señaló que en el caso de IMSS-Bienestar aumentó 472% el número de claves en el primer nivel de atención, esto es, los medicamentos que se surten en los centros de salud para personas sin seguridad social. Indicó que en los estados donde opera el órgano público descentralizado IMSS-Bienestar se tenía 54% de recetas surtidas, por lo que en Centros de Salud y hospitales se puso en funcionamiento el Sistema de Administración de Insumos Único que se utiliza en el régimen ordinario del Imss. Señaló que estos mecanismos novedosos y las capacidades que sumará la Megafarmacia del Bienestar, que será operada por Birmex, darán servicio directo a la gente cuando su receta no sea surtida; "deben llevar al objetivo y a la meta que tenemos: 100% de las recetas surtidas".

Reporta el IMSS rezago menor al 5% en consultas de especialidad y cirugía/La Jornada, 24 Horas

El Imss aseguró que el rezago en consultas de especialidad y cirugías es menor a 5%, luego de que en 2023 se ofrecieron 629 mil 787 atenciones y 70 mil 574 intervenciones quirúrgicas. Añadió que estas últimas se suman a otras acciones médicas que totalizaron 4 millones 546 mil 447 y equivalen a un incremento de 60% respecto de lo efectuado en 2022. En un comunicado, el organismo indicó que en el año recién terminado también se llevaron a cabo un millón 559 mil 39

detecciones, 2 millones 175 mil 23 consultas de medicina familiar, 111 mil 425 estudios auxiliares de diagnóstico y 599 trasplantes.

Nuevo ISSSTE es una realidad/Reporte Índigo

Con el apoyo del presidente López Obrador, a 64 años de la creación del Issste" hacemos historia con la construcción de seis hospitales y la ampliación, remodelación y equipamiento de las unidades médicas de los tres niveles de atención", informó el director general, Pedro Zenteno. Reconoció el trabajo que realizan diariamente las y los trabajadores, quienes hacen realidad la transformación y consolidación del nuevo Issste: "Sin su esfuerzo y dedicación no sería posible cumplir cada uno de los objetivos establecidos". Pedro Zenteno felicitó a toda la "Familia Issste", al detallar que de 500 mil derechohabientes que iniciaron en 1960, actualmente se superan los 13,7 millones de afiliados, "quienes pueden estar seguros de que seguiremos trabajando para ofrecer un servicio de salud con calidad y calidez".

Vigilancia epidemiológica por temporada invernal/Reporte Índigo, Excélsior

La Secretaría de Salud mantiene la vigilancia epidemiológica en todo el país por la temporada invernal, sobre todo en las regiones en las que se registran las temperaturas más bajas, debido a que en esta época se incrementan las infecciones respiratorias agudas y el riesgo de intoxicación por monóxido de carbono, hipotermia o quemaduras. Con el fin de prevenir, es necesario tener cuidado con los sistemas de calentamiento para no respirar gases que provoquen intoxicación: además, mantener ventiladas las habitaciones en las que existan fuentes de calor como chimeneas, calentadores, anafres u hornillos. Información preliminar de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud contenida en el Informe semanal sobre temperaturas naturales extremas indica que desde el inicio de la temporada invernal el 8 de octubre y con corte al 23 de diciembre de 2023, se reportaron 27 casos de intoxicación con monóxido de carbono, 12 por quemaduras y cinco por hipotermia a nivel nacional.

Instituto Nacional de Psiquiatría desarrolla vacuna antiadicciones/La Jornada

Investigadores del Instituto Nacional de Siquiatría Ramón de la Fuente Muñiz desarrollaron una vacuna contra las drogas. Es un trabajo que comenzó hace 20 años y por el cual se obtuvo una patente. En roedores demostró que desalienta el consumo de heroína, cocaína y nicotina, pero su continuidad depende del apoyo que obtenga para financiar el estudio en seres humanos y después la alianza con la industria para su producción y comercialización, afirmó el director del instituto, Eduardo Madrigal de León. Señaló que los científicos hacen su trabajo, pero requieren conocimiento, experiencia y recursos económicos para cristalizar sus hallazgos en la realidad, y este proyecto tuvo tropiezos. El instituto intentó hacerlo por su cuenta, pero Benito Antón, el investigador principal, murió en 2016.

Sergio Serna Saldívar insta a aprovechar el potencial del maíz para prevenir el cáncer/La Jornada

Sergio Román Othón Serna Saldívar (Monterrey, 1958), ganador del Premio Nacional de Ciencias José Mario Molina Pasquel y Henríquez 2023, afirma que se puede aprovechar el maíz, el frijol y los seudocereales, como amaranto, chíca y huauzontle, para prevenir cáncer y enfermedades crónicas degenerativas, y reducir costos de salud pública. El científico, uno de los cuatro distinguidos el año pasado con el Premio Nacional de Ciencias en el campo de Tecnología, Innovación y Diseño, en entrevista con La Jornada explicó que ha seguido esa línea de investigación y desarrollo durante 39 años, a través de sus alumnos y con el apoyo del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías. El investigador señaló que con la más reciente patente que obtuvo, "la idea es que se utilice socialmente; es una tortilla elaborada con maíz germinado en presencia de sales de selenio para que produzca 'selenio orgánico', selenometionina, aminoácido que incrementa el sistema protector contra el cáncer y el más importante que generamos los humanos, el de enzima glutatión peroxidasa.

Sufren infertilidad 15% de parejas en México/La Jornada

Alrededor de 15% de las parejas en México experimentan problemas de infertilidad después de un año de relaciones sexuales sin protección, situación que va en aumento debido al tipo de alimentación, exposición a contaminantes ambientales y al estrés, advierte Claudia Treviño Santa Cruz, investigadora del Instituto de Biotecnología de la UNAM e integrante del Consorcio Fisiología del Espermatozoide y la Fecundación. En 2023, la OMS publicó que uno de cada seis adultos (cerca de 17.5%) padece infertilidad en algún momento de su vida. Por ello, es urgente facilitar el acceso a los servicios médicos. Treviño Santa Cruz explicó que en el consorcio analizan el espermatozoide a fin de entender cómo funciona esta célula y que el conocimiento se aplique a desarrollar métodos anticonceptivos. En laboratorio trabajan con tres modelos: espermatozoides de erizo de mar, de ratones y humanos.

En CDMX darán credencial a usuarios de IMSS-Bienestar/El Universal

Aunque todavía existe rezago en cobertura de salud en la Ciudad de México. en los últimos se grado avanzar en la ampliación de los servicios hospitalarios y ambulatorios. así como en el equipamiento y abasto de medicamentos, consideró Oliva López Arellano, secretaria de Salud capitalina. A seis meses desde que se anunció la implementación del IMSS-Bienestar en la capital del país -transición que se prevé concluya en marzo de 2024 la funcionaria adelantó que este año se credencializará los derechohabientes de este servicio, algo que, confió, permitirá que se reconozca el aumento en la cobertura de la atención que ya se ofrece de forma gratuita. En entrevista, López Arellano destacó que en el año que acaba de terminar, tres hospitales recibieron nuevos tomógrafos, además de que se recibieron más de 521 millones de pesos través del IMSS-Bienestar, lo que permitió hacer mantenimiento mayor a 160 centros de salud.

Doctora rompe récord por realizar 2 mil 500 vasectomías gratuitas/24 Horas

La Jurisdicción Sanitaria Iztacalco recibió un reconocimiento del Centro Nacional de Equidad y Género al romper el récord de 2 mil 500 vasectomías sin bisturí gratuitas durante el 2023, esto a nivel nacional, así lo señaló la Sedesa de la Ciudad de México. La doctora Eloísa González, especialista en este procedimiento, también fue galardonada, ya que ha estado a cargo de estas intervenciones en el Centro de Salud "Dr. Manuel Pesqueira". González señaló que en 2022 cerraron el año con 2 mil 300 vasectomías y esto ha sido posible "gracias a que los hombres tienen confianza en realizarse el procedimiento y participan cada vez más en la planificación familiar", indicó. La doctora aseguró que la vasectomía que ella realiza en el Centro de Salud "Dr. Manuel Pesqueira" es diferente a las que hacen en otras unidades médicas, y añadió que utiliza la técnica de termocauterización de mayor efectividad y de menor invasión.

Acuden a vacunarse contra influenza y Covid/El Universal

Los habitantes del Valle de Toluca aprovecharon los puestos de vacunación contra influenza y COVID que instalo el sector salud estatal y el Imss ante el alza de los contagios por influenza, neumonía y COVID, coincidieron los entrevistados. En la exconcha acústica la fila de personas de todas las edades fue creciendo a lo largo del día y de acuerdo con el personal de salud dispuesto en el lugar para aplicar las vacunas, este miércoles habrá disponibilidad del biológico Abdala, contra COVID, para personas mayores de cinco años de edad

Con botones de emergencia, ayudan a niños con autismo/Excélsior

Con botones de emergencia "pulso de vida" se busca ayudar a menores con trastorno del espectro autista que se encuentren en alguna situación de riesgo se extraviaron para que puedan ser auxiliados de manera pronta y oportuna por los servicios de emergencia. "Es un dispositivo que tiene línea de internet de teléfono sin necesidad de que esté conectado a un teléfono. entonces es un dispositivo que ellos traen y tiene un botón en el centro que ellos pueden presionar en cualquier momento y en automático llega al sistema del C5, una vez que llega al C5 nos aparece el nombre del menor y el tipo de trastorno si es que tiene trastorno psicológico o bien en el caso específico de espectro autista nos aparece el nombre de su tutor e incluso ficha médica y de esa manera podemos enviar la atención". dijo Michelle Olmos, directora general del C5.

Se automedica hasta el 80% de la población en México/Crónica

En plena temporada invernal y ante los diferentes virus respiratorios que circulan al mismo tiempo, es conveniente, en caso de enfermedad, poder contar con un diagnóstico diferencial, a través de pruebas de laboratorio e identificar un virus de Influenza A o del tipo B, así como COVID o el virus sincitial respiratorio, a fin de evitar complicaciones por tratamientos inadecuados. En este mismo sentido, José Antonio Duarte, gerente de Medical Affairs para BD México, América Central y el Caribe, advirtió que además del riesgo de un mal diagnóstico y mal prescripción médica, está el hecho de la automedicación, a la cual recurre hasta el 80% de la población mexicana cuando enfrenta alguna enfermedad.

Turismo de bienestar/El Heraldo de México

Al turismo de bienestar es una tendencia en crecimiento que se enfoca en la salud el bienestar personal de los viajeros. Esta modalidad de turismo incluye actividades como retiros de yoga, tratamientos de spa, terapias holísticas, alimentación saludable ejercicio físico en entornos naturales relajantes. Los destinos de turismo de bienestar suelen estar ubicados en lugares serenos pintorescos que ofrecen un escape del estrés ajeteo de la vida cotidiana, permitiendo a los individuos reconectar consigo mismos con la naturaleza. Los beneficios del turismo de bienestar son tanto físicos como psicológicos. Los viajeros gravitar a estos destinos con el objetivo de reducir sus niveles de estrés, reconectar con la naturaleza, mejorar su salud física para lograr un balance emocional consistente duradero Participar en actividades como la meditación, el

taichi, ceremonias de temazcal, excursiones de senderismo las clases de cocina saludable no sólo revitalizan el cuerpo, sino que también proporciona claridad mental mejora el bienestar emocional.